

Sequía causa mortandad de ganado en Jalisco

• La entidad ha registrado temperaturas de hasta 45° Celsius.

• PÁG. 36

300

a 400 cabezas de ganado han muerto por condiciones climáticas.

## Zona norte del estado, la más afectada

# Sequía severa causa muerte de cabezas de ganado en Jalisco

La entidad federativa es líder en el sector ganadero del país; destaca en la producción de leche, al participar con 20% del lácteo que se consume en todo el territorio nacional

Patricia Roma

adada@alacanamida e

uadalajara, Jal. Los ganaderos de Jalisco, principal estado productor de leche y de cerdo, y segundo mayor productor de carne de res en el país, atraviesan una "crisis tremenda" debido a la sequía severa que afecta a todo el estado.

El presidente de la Unión Ganadera Regional del Estado de Jalisco (UGREJ), Adalberto Velasco Antillón, afirmó que "han muerto miles y miles de cabezas de ganado por el problema de la sequía".

Añadió que el pasado miércoles se reunió con los dirigentes de las asociaciones ganaderas de la zona norte de Jalisco, una de las regiones más afectadas por la falta de agua, al igual que la zona ganadera de Los Altos, la región Costa y la zona Valles donde, dijo, "hay una crisis debido a la sequía".

Durante la presentación de las actividades de la vigésimonovena edición de la Expo Ganadera, que inicia el próximo 11 de octubre en las instalaciones de la UGREI, su presidente enfatizó que "estamos viviendo una crisis tremenda; de pronto hay alguien que decía que no tenían el reporte del ganado que había muerto (...) Ojalá que cualquier nivel de gobierno nos entienda".

En junio pasado, el dirigente estatal

ganadero declaró a El Economista que las olas de calor que se habían registrado hasta esa fecha, con temperaturas de hasta 45 grados Celsius, así como la sequía severa que afectaba al estado, ya que hasta entonces no había llovido en la entidad, habían provocado la muerte de entre 300 y 400 cabezas de ganado.

Sin embargo, cuestionada al respecto, la secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Ana Lucía Camacho, dijo desconocer tal situación y afirmó que ningún ganadero le había reportado muerte de animales a causa de la sequía.

### **Importancia**

Según la UGREJ, con base en estadísticas de la Secretaría de Desarrollo Rural, como estado, Jalisco es el líder nacional en producción de leche al participar con 20% del lácteo que se consume en todo el país.

El estado es el primer productor nacional de carne de cerdo, y el principal productor de huevo con 54% de la producción de todo el país, así como el segundo mayor productor de carne de res y el tercer lugar nacional en producción de borregos.

"Jalisco es un referente en genética y también en cuestiones sanitarias. Hoy en Jalisco se encuentra alrededor de 83% de los hatos libres de brucelosis y tuberculosis", subrayó el presidente de la Unión Ganadera que afilia más de 100,000 productores en la región.

#### Negocio ganadero

El director de la Expo Ganadera, Servando De Loza, informó, por su parte que este 2023 la exposición se consolida de nuevo como la más importante del país en el sector ganadero, ya que en este marco se realizará la trigésimotercera exposición nacional de ganado Limousin y la exposición nacional de ganado Simental con más de 300 cabezas, ambas en el rubro de bovinos.

En ovinos, llevarán a cabo la quin-





El Economista Sección: Portada,Urbes y Estados 2023-09-29 03:47:25 501 cm2

ta Exposición Nacional de Pelifolk que es una raza jalisciense y habrá, ade-

más, una exposición nacional de burros y mulas, detalló el director de Expo Ganadera.

"Trabajamos junto con el gobierno federal y logramos que todos los animales que se exhiban y se vayan a subastar aquí en Expo Ganadera Jalisco pueden entrar a cualquier parte de la República; eso es importante porque los temas sanitarios, han estado cortando la comercialización", precisó Servando De Loza.

La edición 59 de Expo Ganadera se realizará del 11 de octubre al 5 de noviembre en una superficie de 40,000 metros cuadrados y la exhibición de 3,400 animales.



Jalisco es un referente en genética y en cuestiones sanitarias. Hoy en Jalisco se encuentra alre dedor de 83% de los hatos libres de brucelosis y tuberculosis".

#### Adalberto Velasco Antillón, ERESDENTE DE LA UGREJ.

**Jalisco es** el principal productor de huevo con 54% de la producción del país.



